

sistir con entereza las penosas fatigas del servicio de campaña. Y á pesar de esto, al completar sus estudios que los acreditan con mucha justicia de facultativos, experimentan siempre alguna dificultad para acomodarse á su nueva transformación de cadete en Oficial destinado al servicio en cualquiera entidad del Ejército.

Sentado esto, ¿con cuántos obstáculos no tropezará el bizoño Oficial Reservista para desempeñar medianamente su cometido? ¿qué enseñará á sus subordinados, cuando apenas si conoce los rudimentos de la escuela del soldado? ¿y qué nociones de Topografía, Fortificación pasajera, Balística, etc, adquiere con la superficial enseñanza que recibe para aspirar á la calidad de Oficial Reservista? El soldado es un elemento útil no solamente instruido sino también disciplinado, para lo cual, se necesita la confianza moral del subordinado en la pericia militar del superior. Donde hace falta la fé del soldado en la capacidad de su Jefe como tendría que suceder con un Reservista, sobreviene indefectiblemente la relajación de la disciplina que natural y forzosamente causa los mayores desastres. Los tiempos modernos exigen que el Oficial, cualquiera que sea su carácter, sea ilustrado completamente y esto sólo se consigue en las escuelas militares y en los campos de batalla, que tambien son escuelas superiores del arte de la guerra.

Juzgo, por tanto, que es deficiente la instrucción dada á los aspirantes á Oficiales Reservistas y por ende, que sería aventurado aprovecharlos en el servicio militar. Sí, creo, que es preferible inculcar esos conocimientos á la niñez, juntamente con la enseñanza primaria: que no se haga alarde militar sino difundiendo entre las masas populares la ilustración, porque está bien comprobado que los buenos ciudadanos son los mejores soldados. Ahí están Roma y Esparta.

Difúndase pues, la instrucción por todos los ámbitos de la República y tendremos el más precioso baluarte de nuestras instituciones: la civilización,

(Continuará.)

LIC. JOSE INOCENTE LUGO.

## La Biblioteca Diamante.

Publicará novelas sensacionales, por entregas diarias, de 16 páginas, primorosamente ilustradas, que valdrán un centavo en la capital y dos en los Estados. Al principio de cada novela se regalarán siempre las pastas, ligeras y modernas, propias para encuadernar en casa. Al mes son 480 páginas. Obras que valen tres ó cuatro pesos resultan en cincuenta ó sesenta centavos. En la forma más cómoda y económica que hasta ahora se conoce.

Subscripción mensual foranea sesenta centavos, pago precisamente adelantado al Sr. Abraham Sánchez Arce, Apartado Postal 25 bis:—México.

## La Administración EN CHIHUAHUA.

Batopilas, Chih., Septiembre 5 de 1901.  
Señores Directores de "REGENERACION"—México.

Muy Señores míos:

Es incuestionable que la causa del atraso de este importante Mineral, ha sido la imprudente concesión minera otorgada á la Compañía que regentea el americano Sr. Alex. R. Shepherd; pues con ella se dió el golpe más terrible á la minería, quedando sin explotación verdaderas fuentes de riqueza, que el Sr. Shepherd no permite que se descubran, porque no ofrece garantías al descubridor y mejor opta porque permanezcan ignoradas dentro de su vasta Zona.

Por otra parte, el sistema de pagos establecido por dicho Señor en las minas que explota (que no llegan á tres) es el más perjudicial tanto para el comercio como para la clase proletaria, pues sus rayas se verifican cada tres ó cuatro semanas, pagando los jornales mitad en